

# Debate en la ONU sobre desaparecidos

La Argentina se opuso ayer en Ginebra a que la ONU prorrogue el mandato a la comisión de cinco expertos que trabaja en el tema de las desapariciones. El grupo elevó ayer un informe a la Comisión de Derechos Humanos en el que se consigna la existencia de nueve mil casos de desaparecidos en la Argentina.

GINEBRA, 18 (EFE). — El grupo especial de las Naciones Unidas para los desaparecidos consignó en un informe hecho público ayer que había recibido denuncias detalladas sobre 13.000 casos de diversos países de los cuales entre siete y nueve mil corresponden a la Argentina.

El informe elevado a la Comisión de Derechos Humanos de la ONU revela también la ubicación de trece "centros secretos de detención" argentinos e incluye un anexo en el que se reproducen las declaraciones de los grupos argentinos para los derechos humanos.

El texto, de un centenar de carillas, fue objeto de una fuerte crítica por parte del embajador argentino ante los organismos internacionales con sede en esta ciudad, Gabriel Martínez.

El documento subraya que el grupo, movido por razones humanitarias, se ha propuesto no realizar juicios concretos sobre ningún país y acota que el número de casos de desapariciones forzadas varía considerablemente entre los países analizados.

A pesar de la ausencia de juicios sobre las respectivas situaciones, el grupo de expertos identifica específicamente a 13 países, nómina que encabeza la Argentina.

El informe establece que el hecho de que un país no figure en la lista no significa que no ocurran casos similares en su territorio e, igualmente, el número de casos comunicados puede ser muy inferior al número real de desapariciones ocurridas.

Añade, en los capítulos dedicados a la Argentina, que recibió miles de comunicaciones procedentes de dicho país de las cuales "estudió detenidamente" para ejemplificar, unos 500 casos en su mayoría correspondientes a estudiantes, obreros y empleados.

La mayoría de los que integran ese "muestreo" (344) contienen datos sobre el lugar y fecha de la desaparición, según el grupo, y señala que 12 de los mismos tuvieron lugar durante 1980.

## ◆ Otros datos

Del total mencionado solo 65 fueron puestos en conocimiento del gobierno argentino, que señaló el martes ante la Comisión que está dispuesto a proporcionar amplia información sobre ellos en una sesión privada, pero que no ha enviado dicha información.

El anexo del trabajo contiene las declaraciones de las "Madres de Plaza de Mayo" y de los "Familiares de Desaparecidos y Detenidos Políticos", organizaciones que estiman entre 25 y 30 mil el total de las desapariciones en la Argentina.

En sus recomendaciones el grupo de expertos solicita a los gobiernos que "se continúe prestando intensa atención a las desapariciones forzadas o involuntarias" pues el problema parece "persistente".